

Justement elle nourrissait une idée : celle de favoriser une union bien assortie entre le voisin, qu'elle honorait d'une particulière estime, et son ancienne maîtresse, — car, enfin, elle souffrait de voir celle-ci prolonger un veuvage inutile.

Pourquoi donc ne garderait-elle point M. Dugommier pour elle-même, puisque aussi bien de l'aveu de Mme Romieux, c'était sur elle qu'il avait jeté son dévolu ?

Mlle Alexandrine cessa de descendre à l'office et d'éplucher le carnet de la cuisinière.

Ses journées, elle les occupait, les bras cerclés de bracelets, le corsage chamarré de chaînes d'or, à étudier, devant sa glace, les petites mines et les grands airs ; dès que la sonnette retentissait au fond du jardin, — et elle reconnaissait l'architecte à sa manière discrète de tirer le cordon, — elle se portait à sa rencontre, le recevait au seuil du salon : elle l'accaparait, au cours de la soirée, veillait à ce qu'il eût ses aises et sucrât son thé, s'attachait à lui donner un avant-goût de sa quiétude future.

Cependant, le temps s'écoulait, et M. Dugommier, toujours poli, s'ingéniant de plus en plus à plaire, ne se déclarait pas. Il était timide, sans doute. Mais puisqu'elle lui tendait la perche !...

Sa timidité n'était pourtant pas telle qu'il ne s'entretînt librement avec Mme Romieux. Souvent elle les surprenait en colloque intime, dans le jardin ou sur le perron de la villa. Cette familiarité excitait sa jalousie.

— Qu'avez-vous donc à chuchoter ensemble ?

— Nous parlons de toi ; il me vante l'aménité de ton caractère, se félicite d'être de tes amis...

— Alors, qu'il se décide à se prononcer !

— Il n'ose ; c'est une sensitive...

— Il faut me flatter un peu... Lui avez-vous dit que j'étais douce, tendre, et qu'il serait heureux comme un roi ?

— Cent fois !

En dépit des grâces séductrices dont Mlle Alexandrine l'enveloppait, malgré le luxe qu'elle déployait pour essayer de l'éblouir et le tenter, elle ne parvenait point à vaincre la réserve de M. Dugommier.

## V

Un jour, sa dame de compagnie lui apprit qu'elle avait enfin deviné le jeu du voisin :

— Il s'est persuadé que j'avais de l'influence sur toi ; il cultive mon amitié pour que je lui facilite l'accès de ton cœur...

— Parlera-t-il enfin ?

— Je l'ai assuré qu'il n'avait qu'un mot à prononcer.

— Invitez-le donc à s'expliquer sans retard, — dans les vingt-quatre heures, — car j'en ai assez de cette ferraille qui me fait des "bleus !" —

Et Mlle Alexandrine secoua de méchante humeur ses bracelets et ses chaînes.

Le lendemain, sur un avis de la veuve, l'architecte se présentait à la villa, ganté, habillé de noir. L'espoir luisait dans ses yeux. Ses traits épanouis marquaient une assurance qui tranchait avec son hésitation habituelle.

La maîtresse de maison, au coup de sonnette, s'était appuyée au manteau de sa cheminée, de crainte de défaillir d'émotion.

Il la salua jusqu'à terre.

— Mademoiselle... balbutia-t-il.

L'aspect plein de dignité de celle-ci l'interloqua un instant ; mais il repartit bien vite, respectueusement :

— Mademoiselle, j'ai abusé de votre hospitalité en me permettant de jeter un regard de convoitise sur une personne...

— Si le motif est honorable, cher monsieur...

— Il l'est, mademoiselle !... J'aime cette personne !...

— Cela n'est point défendu, et s'il est en mon pouvoir...

— Vous pouvez tout... Aussi je viens avec confiance vous remettre ma cause auprès d'elle...

— Vous aimez donc beaucoup cette personne ?

— Plus que moi-même !